

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 25 DE NOVIEMBRE DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EN MÉXICO Y LATINOAMÉRICA RUSIA MONTA CAMPAÑA DE DESINFORMACIÓN

Los esfuerzos de desinformación de Rusia en México y países de Latinoamérica se han intensificado en los últimos dos años para sembrar discordia entre Estados Unidos y sus aliados en la región, señala un cable emitido por el gobierno estadounidense. [Mundo](#)



CASO CARLOS MANZO DETENEN AL PRESUNTO RECLUTADOR DE SICARIOS

El Gabinete de Seguridad federal informó la detención de Jaciel Antonio "N", identificado como el presunto reclutador de dos personas que participaron en el asesinato del alcalde de Uriapan, Carlos Manzo, durante el festejo de Día de Muertos en la plaza principal de ese municipio. [Pág. 14](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ® DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXII | NO. 22,045 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

ENTRE 2022 Y 2025

Destinan a BC 970 mdp por chocolates

Tijuana, municipio más favorecido en la distribución del recurso, le sigue Mexicali; dejan fuera a San Quintín y San Felipe. [Pág. 3](#)



RECONOCE BIENESTAR

Siguen 15 mil en pobreza extrema

Casi 15 mil personas en Baja California aún están consideradas dentro del rango de "pobreza extrema", afirmó el titular de Bienestar en BC, Netzahualcoyotl Jauregui, en su informe. [Pág. 5](#)

LUPA A EX FUNCIONARIOS

Investiga Fiscalía mal uso de 300 mdp

La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción trabaja en 36 carpetas de investigación judicializadas: Salas. [Pág. 5](#)

FUE DETENIDO EN 2022

Condenan a trailero a 12 años por huachicol

Después de tres años, Abraham "N" fue sentenciado a 12 años de prisión por transportar combustible ilícito en Ensenada. [Pág. 6](#)

GENERA PARO FILAS DE HASTA 2 KILÓMETROS

Ceden al diálogo, pero mantendrán el bloqueo

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Agricultores piden solución a los precios de mercado y entrega de apoyos del trigo, maíz y otros cultivos

El bloqueo a la carretera a San Luis Río Colorado se extenderá hasta hoy pese a la mesa de trabajo a la que ha accedido la Secretaría de Gobernación con el Frente Nacional por el Rescate al Campo Mexicano, por lo que no se moverán hasta que obtengan una respuesta satisfactoria, afirmó Horacio Gómez Carranza, presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California.

La mañana de ayer se realizó el paro nacional convocado por el Frente Nacional que dirige Baltazar Valdez en varias entidades del país y en respuesta, la Secretaría de Gobernación convocó a una mesa de trabajo para este martes, en la que estarán presentes los titulares de Hacienda, Economía y de Agricultura.

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, respondió que habrá diálogo, por lo que acudirá a la Ciudad de México para estar presente en las negociaciones, informó Gómez Carranza. A eso de las 11:00 de la mañana inició el bloqueo de la carretera a San Luis Río Colorado.

En una asamblea informativa realizada en el lugar, el también representante del Frente Nacional en el Valle de Mexicali recibió información del centro del país en la que aceptaron reunirse hoy en las instalaciones de la Secretaría de Gobernación. "Acabo de tener una llamada con Raúl Rodríguez, ellos se fueron a El Paso, Texas, donde tienen cerrada la aduana y también el puente fronterizo. Todos los demás compañeros de los 26 estados están dándole seguimiento, esperando que tengamos este compromiso por parte del gobierno federal".

Gómez Carranza resaltó tener buenas expectativas sobre la reunión a la que espera asista la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, pero aclaró que en la reunión de hoy no abordaron las iniciativas en materia de agua, sólo los precios de mercado y los apoyos no entregados como los del trigo, maíz y otros cultivos. [Pág. 6](#)



A eso de las 11:00 horas inició el bloqueo de la carretera a San Luis Río Colorado, Sonora, lo que provocó que varios transportistas quedaran varados

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

35
ANIVERSARIO

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 25 DE NOVIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B.C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1370 | AÑO XXXV | 32 PÁGINAS



INVESTIGA FGE A 170 FUNCIONARIOS POR CORRUPCIÓN

Desde su creación la Fiscalía Anticorrupción ha iniciado 62 indagatorias en el estado por daños al erario público que suman más de 420 millones de pesos

04 | MEXICALI



ESPECTÁCULOS



'EL SEÑOR DE LOS ANILLOS' RECOPA RELEVANCIA



(486) 557 4801

WHATSAPP
(664) 113 8436

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO XCVI | NO. 12,325 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD AVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

EL DESLIZAMIENTO AVANZÓ 18 CENTÍMETROS

Lluvia agravó daños en Sánchez Taboada

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Empresa contratada por el municipio realiza estudios geotécnicos del subsuelo: J. Jiménez

El deslizamiento de tierra en la calle Endino, colonia Sánchez Taboada, registró un avance de 18 centímetros tras las recientes lluvias, de acuerdo con el último monitoreo realizado por la Dirección de Protección Civil Municipal (DPCM) de Tijuana, informó su titular, José Luis Jiménez.

El funcionario señaló que la semana pasada cayó una gran cantidad de agua en la región de

bajo al paso de un frente frío. "Lo que es el callejón Endino ya se manifestó que está ubicado dentro de la misma corona del deslizamiento, que está pegado hasta la avenida Sánchez Taboada", dijo.

El director indicó que se mantienen las mismas 26 viviendas etiquetadas con color rojo por encontrarse en una zona catalogada como de alto riesgo, además de otras cinco marcadas de manera preventiva en color amarillo.

"No se han manifestado más viviendas con algún agravamiento fuera de la comuna de la falla: todos los días estamos haciendo recorridos en la zona, así como personal de Protección Civil las 24 horas en el área", mencionó José Luis Jiménez. [Pág. 3](#)

Marcharon en silencio por justicia

Ahogados de diferentes agrupaciones exigen respuestas por sus 13 colegas asesinados durante la actual administración estatal, que inició en octubre de 2021. Participaron familiares de Emilia Ortega Aceves, abogada y catedrática que fue asesinada el pasado 18 de noviembre en la colonia Altamira. La movilización inició en Paseo de los Héroes y terminó en la FGE. [Pág. 8](#)



ANGÉLICA GARCÍA



FUTBOL FEMENIL

La niña de oro

Charlyn Corral, pentacampeona de goleo de la Liga MX, revela que Hugo Sánchez es inspiración en su carrera; espera que México vaya al mundial.

ACUSAN DEFICIENCIAS

Faltan sentencias por violencia vicaria en BC

Ningún agresor ha sido castigado con prisión por retenir o sustraer a las infancias, de acuerdo con un análisis del Colectivo Cesodi. [Pág. 7](#)



JOSEPH LIMA / LA VOZ DE LA PROTESTA

NO ACUDIERON A LA SEGOB

Tomaron siete aduanas y 65 puntos carreteros

Campesinos y transportistas afectan clases, traslados y consultas médicas en 19 estados; algunos amenazan con mantener los bloqueos. [Nacional](#)



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.elfronteratijuana.com

FRONTERA \$12 PESOS

Martes 25 DE NOVIEMBRE DE 2014

VIOLENCIA 'PEGA' EN BC A 4 MIL 700 MUJERES EN 2025

En Baja California los agresores aprovechan la descoordinación entre niveles de gobierno para salir impunes de su delito, señalan activistas.

EL FRONTERA

EL DEPORTES
AVANZA A FINAL DE CONFERENCIA DEL OESTE: SAN DIEGO FC

EL MUNICIPAL
INVESTIGA PELA TTO FUNCIONARIOS POR CORRUPCIÓN

EL SUSOD DE LOS AÑOS RECUPERA RELEVANCIA

EL ESPECTACULAR

La Familia de las Ofertas

99

43

Envío Gratuito

DOMICILIO

EL FRONTERA

www.elfronteratijuana.com

Facebook

Twitter

Instagram

YouTube

LinkedIn

Google+

Pinterest

Tumblr

WhatsApp

Print

Email

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

RADAR BC.

“AVANZA EN COMISIÓN REFORMA PARA ELIMINAR REELECCIÓN Y NEPOTISMO ELECTORAL”

Mexicali. La Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales en el Congreso de Baja California aprobó la iniciativa para reformar el marco jurídico estatal en materia político-electoral, con el objetivo de suprimir la reelección y el nepotismo electoral en cargos de elección popular; dichas reformas entrarían en vigor al inicio del proceso electoral 2029–2030

<https://radarbc.com/general/avanza-en-comision-reforma-para-eliminar-reeleccion-y-nepotismo-electoral/>

UNIRADIO INFORMA.

“SESIONA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL DEL IEEBC”

MEXICALI. - Este día, la Comisión de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) celebró sesión pública en la que se aprobó por unanimidad el acuerdo que autoriza a la Unidad de Seguimiento al SPEN y Vinculación con el Instituto Nacional Electoral (INE) remitir a la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional del INE el “Informe de actividades realizadas para el otorgamiento de incentivos del personal del SPEN del IEEBC, correspondientes al ejercicio valorado 2024”.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/sesion-comision-seguimiento-servicio-profesional-electoral-nacional-ieebc-n855731>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

QUADRATÍN.

“URGE FRENAR TODA LA FORMA DE VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES”: MÓNICA SOTO

CIUDAD DE MÉXICO, 24 de noviembre de 2025.- La magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso, hizo un llamado a unir fuerzas desde los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, así como desde la sociedad civil, para frenar con urgencia cualquier forma de agresión contra este sector poblacional porque atenta contra su dignidad y la inhibe de participar en el ámbito público y político.

<https://mexico.quadratin.com.mx/urge-frenar-toda-forma-de-violencia-hacia-las-mujeres-monica-soto/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUMAN CUATRO IMPUGNACIONES CONTRA PRESUPUESTO A PARTIDOS EN BC”

Hasta el momento se han presentado cuatro impugnaciones en contra del presupuesto aprobado por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) para partidos políticos en el 2026, todos impulsados por partidos políticos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/suman-cuatro-impugnaciones-contra-presupuesto-a-partidos-en-baja-california-26957660>

LA CRÓNICA.

“IMPUGNAN CONTRA PRESUPUESTO A PARTIDOS POLÍTICOS”

Mexicali, Baja California.- Al momento, ya se han presentado 4 impugnaciones contra el presupuesto que estableció el Instituto Electoral del Estado de Baja California (ieebc) a los partidos políticos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/25/impugnan-contra-presupuesto-a-partidos-politicos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“VOLVERÁN A IMPUGNAR FINANCIAMIENTO ‘DESPROPORCIONADO’ DE 82 MILLONES PARA EL PES”

Mexicali, 24 de noviembre.- Aunque en dos ocasiones el PES ha recibido un financiamiento desproporcionado con las demás fuerzas políticas, el PRI confía en que nuevos magistrados electorales corrijan la iniquidad.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/volveran-a-impugnar-financiamiento-desproporcionado-de-82-millones-para-el-pes/>

AFN TIJUANA.

“PRI BC IMPUGNÓ FINANCIAMIENTO OTORGADO AL PES”

MEXICALI BC 24 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California presentó un recurso de impugnación ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), por los 80 millones de pesos que obtendría el Partido Encuentro Solidario como parte de su financiamiento público.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170758_pri_bc_impugno_financiamiento_otorgado_al_pes#ver_nota

UNIRADIO INFORMA.

“PRESIDENTE DEL CONGRESO DEBE FORMALIZAR DENUNCIA CONTRA ‘CÁRTEL INMOBILIARIO’”: PAN BC

TIJUANA.- El Secretario General del PAN en Baja California, Martín Hassan Franco, sostuvo que el presidente del Congreso está obligado a formalizar denuncias si asegura que existe un presunto "cártel inmobiliario" integrado por jueces, notarios y abogados en el estado.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/presidente-congreso-debe-formalizar-denuncia-carta-inmobiliario-pan-bc-n855581>

ZETA.

“LEGISLADORES POR BC LAMENTAN DECESO DE PANISTA TIJUANENSE SALVADOR VILLASEÑOR”

El senador Gustavo Sánchez Vázquez y el diputado federal César Damián Retes lamentaron el deceso del exconsejero estatal del Partido Acción Nacional, Salvador Villaseñor Aguilar, quien murió este lunes 24 de noviembre, víctima de cáncer.

<https://zetatijuana.com/2025/11/legisladores-por-bc-lamentan-deceso-de-panista-tijuanense-salvador-villasenor/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

EXCELSIOR.

“ACUSAN COMPLOT PARA NO CUBRIR PLAZA EN TEPJF”

La insistencia de la priista Carolina Viggiano para que el Senado no guarde silencio en torno a la vacante en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ante la salida de la magistrada Janine Otálora, provocó un improvisado debate jurídico entre el oficialismo y ella en torno a si esa vacante entra o no en las nuevas reglas de la reforma judicial del año pasado.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusan-complot-para-no-cubrir-plaza-en-tepjf/1752999>

LA JORNADA.

“EL ACOSO CONTRA MUJERES DEBE ESTAR EN LOS CÓDIGOS PENALES FEDERAL Y ESTATALES”: SHEINBAUM

Ciudad de México. La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que el acuerdo con los 32 gobernadores para homologar el delito de abuso contra la mujer con las leyes estatales con el Código Penal Federal es un esfuerzo muy importante porque “el acoso y abuso contra mujeres tiene que ser sancionado, es un delito y debe estar en los códigos de procedimientos penales federal y estatales” .

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/25/politica/el-acoso-contra-mujeres-debe-estaren-los-codigos-penales-federal-y-estatales-sheinbaum>

EL ECONOMISTA.

“NO HAY RAZÓN PARA CERRAR CARRETERAS POR LA LEY DE AGUAS”: CLAUDIA SHEINBAUM

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que su gobierno no caerá en la provocación de reprimir manifestantes, pero que no cederá a las presiones de quienes están en contra de la nueva Ley de Aguas.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/hay-razon-cerrar-carreteras-ley-aguas-claudia-sheinbaum-20251125-788179.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

PUNTO NORTE.

“MARINA SE ENLAZA A LA MAÑANERA DE SHEINBAUM POR EL DÍA DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES”

Tijuana. – Al afirmar que ‘jamás volverán los tiempos de indiferencia ante la violencia’, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda se sumó al compromiso Nacional por la Vida, la Felicidad y el Respeto a las Mujeres, convocado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo <https://puntonorte.info/2025/11/25/marina-se-enlaza-a-la-mananera-de-sheinbaum-por-el-dia-de-la-eliminacion-de-la-violencia-contra-las-mujeres/>

LA CRÓNICA.

“18 MILLONES DE PESOS PARA APOYAR A JUVENTUDES EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali, Baja California.- El Gobierno del Estado destinará una inversión superior a 18 millones de pesos para fortalecer las políticas públicas dirigidas a las juventudes en la entidad, informó el director de Juventud de Baja California, José Francisco Molina.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/25/18-millones-de-pesos-para-apoyar-a-juventudes-en-baja-california/>

LA CRÓNICA.

“COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR ACERCÓ ATENCIÓN A MÁS DE 8 MIL 600 PERSONAS”

MEXICALI.- Como parte de un gobierno honesto más de 8 mil 600 personas recibieron atención directa a través de la Unidad Móvil para la Atención de Quejas y Denuncias, llevando la contraloría social hasta las comunidades que históricamente habían sido olvidadas, informó la Gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/25/combate-a-la-corrupcion-en-gobierno-de-marina-del-pilar-acerco-atencion-a-mas-de-8-mil-600-personas/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUEN 15 MIL BAJACALIFORNIANOS EN POBREZA EXTREMA”: JAUREGUI SANTILLÁN

Casi 15 mil personas en Baja California aún están consideradas dentro del rango de “pobreza extrema”, reconoció el secretario del Bienestar en la entidad, Netzahualcóyotl Jauregui Santillán.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/siguen-15-mil-bajacalifornianos-en-pobreza-extrema-jauregui-santillan-26959422>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESTACA DIPUTADA AVANCE HISTÓRICO EN REDUCCIÓN DE POBREZA EXTREMA”

La diputada Michelle Alejandra Tejeda Medina, presidenta de la Comisión de Bienestar, Derechos de la Niñez, Juventudes, Personas con Discapacidad y Adultos Mayores, reconoció los resultados presentados por el secretario de Bienestar, Netzahualcóyotl Jáuregui, durante la Glosa del Informe del Poder Ejecutivo en materia de Bienestar.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/destaca-diputada-avance-historico-en-reduccion-de-pobreza-extrema-26959915>

LA CRÓNICA.

“SOLICITAN AUMENTO PRESUPUESTAL PARA AGRICULTURA Y PESCA DE BC”

Mexicali, Baja California.- Continúan las movilizaciones nacionales en protesta contra los bajos precios de producto agrícola y pesquero y las diputaciones del Congreso del Estado muestran el apoyo a estos jornaleros.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/25/solicitan-aumento-presupuestal-para-agricultura-y-pesca-de-bc/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA JORNADA BC.

“AGRICULTORES Y TRANSPORTISTAS REALIZAN 29 BLOQUEOS EN BC Y OTROS 16 ESTADOS”: SG

Productores agrícolas y transportistas paralizaron ayer carreteras en 23 estados del país, así como los accesos a la Ciudad de México, para juntos reclamar al gobierno federal la desatención de sus respectivas demandas: por un lado, el abandono al campo, la falta de apoyos para subsanar la caída de precios provocada por las importaciones y su rechazo a la Ley de Aguas que propone el gobierno federal, y por otro, la inseguridad que prevalece en los caminos, donde a diario los conductores son víctimas de asaltos, extorsiones y homicidios cometidos por grupos criminales, y en algunos casos, por elementos de corporaciones policiacas.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/agricultores-y-transportistas-realizan-29-bloqueos-en-bc-y-otros-16-estados-sg/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIN APOYOS REALES PARA EL CAMPO, POR ESO LA GENTE ESTÁ REACCIONANDO”: EVA VÁSQUEZ

Una crisis en el campo que son el sector primario de México, es causa de los bloqueos y manifestaciones en todo el país, sumado a la propuesta de reforma a la ley de agua, y la reducción en apoyos al sector agrícola, puntualizó la diputada federal Eva María Vásquez Hernández.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sin-apoyos-reales-para-el-campo-por-eso-la-gente-esta-reaccionando-eva-vasquez-26957668>

AFN TIJUANA.

“RESPALDA SÁNCHEZ VÁZQUEZ DEMANDAS DE TRANSPORTISTAS Y AGRICULTORES”

MEXICALI BC 24 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El senador por Baja California, Gustavo Sánchez Vázquez, manifestó su respaldo a transportistas y agricultores que participaron en el bloqueo carretero este lunes, al señalar que se trata de actividades fundamentales para la economía del país, y se enfrentan al abandono del gobierno.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170759_respalda_sanchez_vazquez_de_mandas_de_transportistas_y_agricultores#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

AFN TIJUANA.

“EMPRESARIOS DE MEXICALI RESPALDAN MOVILIZACIÓN DE PRODUCTORES AGRÍCOLAS”

MEXICALI BC 24 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- Organismos empresariales y ciudadanos manifestaron su respaldo a lo que calificaron como “legítimas exigencias” de productores agrícolas, quienes este lunes realizaron una serie de manifestaciones y bloqueos carreteros en el país, entre ellos en el tramo carretero Mexicali-San Luis Río Colorado.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170755_empresarios_de_mexicali_respaldan_movilizacion_de_productores_agricolas#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“TRABAJADORES DE SECTOR MAQUILADOR REQUIEREN AUMENTO SALARIAL”: CASA OBRERA DE BC

Trabajadores del sector maquilador requieren un aumento salarial significativo para el año 2026, de acuerdo con Gerardo Díaz, encargado de difusión de Casa Obrera en Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/trabajadores-de-sector-maquilador-requieren-aumento-salarial-casa-obrera-bc-26959752>

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“ABOGADOS MARCHARON EN SILENCIO POR JUSTICIA PARA SUS 13 COELGAS ASESINADOS EN BC”

Abogados de diferentes agrupaciones participaron este lunes en una marcha silenciosa exigiendo justicia por sus 13 colegas asesinados durante la actual administración estatal, que inició en octubre de 2021.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/abogados-marchan-en-silencio-para-exigir-solucion-a-la-inseguridad-26954223>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

FRONTERA.

“ENSENADA EXIGE AL CONGRESO FRENAR EXHORTO TERRITORIAL”

Ensenada, BC.- Integrantes del Grupo Interdisciplinario para la Defensa del Territorio de Ensenada (GIT) presentaron ante el Congreso del Estado un escrito en el que rechazan el exhorto dirigido a los ayuntamientos de Ensenada y Playas de Rosarito para transferir una porción del territorio en disputa.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/11/24/ensenada-exige-al-congreso-frenar-exhorto-territorial/>

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INVESTIGAN A EXFUNCIONARIOS ESTATALES POR EL MAL USO DE MÁS DE 300 MDP”

La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción trabaja en 36 carpetas de investigación judicializadas contra funcionarios y ex funcionarios que mal utilizaron más de 300 millones de pesos del recurso público, informó el titular de la dependencia, Javier Guadalupe Salas Espinoza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/investigan-a-ex-funcionarios-estatales-por-el-mal-uso-de-mas-de-300-mdp-26957254>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“NO HAY SENTENCIAS CONDENATORIAS POR VIOLENCIA VICARIA, RECLAMAN ACTIVISTAS DE BC”

A casi tres años de la tipificación del delito de Violencia Vicaria en Baja California, aún no han sido dictadas sentencias condenatorias en contra de los agresores, señaló Elsa Jiménez Larios, presidenta de la asociación Yehuani.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/violencia-vicaria-sigue-sin-ser-atendida-correctamente-por-autoridades-en-bc-26952981>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CEDEN AL DIÁLOGO, PERO MANTENDRÁN EL BLOQUEO”

El bloqueo a la carretera a San Luis Río Colorado se extenderá hasta hoy pese a la mesa de trabajo a la que ha accedido la Secretaría de Gobernación con el Frente Nacional por el Rescate al Campo Mexicano, por lo que no se moverán hasta que obtengan una respuesta satisfactoria, afirmó Horacio Gómez Carranza, presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/bloqueo-de-carretera-a-san-luis-continua-pese-a-mesa-de-negociacion-gomez-carranza-26957677>

LA CRÓNICA.

“ACUSA DE ATRASOS EN IMPLEMENTACIÓN DE LEY AMPARITO”

Mexicali, Baja California.- La Ley Amparito reforma diversos párrafos del Código Penal de Baja California para aseverar los castigos por lesiones causadas por animales, no obstante hay algunas cuestiones que siguen pendientes desde la trinchera activista.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/25/acusa-de-atrasos-en-implementacion-de-ley-amparito/>

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“ACADÉMICO ALERTA CRISIS DE GOBERNABILIDAD POR FALTA DE LIDERAZGO EN BAJA CALIFORNIA”

Baja California atraviesa una crisis política de gobernabilidad, por una falta de liderazgo y oficio político desde la gubernatura y las alcaldías, consideró el catedrático universitario, Luis Carlos López Ulloa.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/academicо-alerta-crisis-de-gobernabilidad-por-falta-de-liderazgo-en-baja-california-26956055>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

FRONTERA.

“VIOLENCIA ‘PEGA’ EN BC A 4 MIL 700 MUJERES EN 2025”

Tijuana, BC.- En lo que va del año en el Estado han sido víctimas de alguna agresión más de 4 mil 700 mujeres, principalmente por lesiones dolosas, arrojan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/25/violencia-pega-en-bc-a-4-mil-700-mujeres-en-2025/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LLUVIAS EN TIJUANA AUMENTARON EL DESLIZAMIENTO DE TIERRA EN SÁNCHEZ TABOADA”

El deslizamiento de tierra en la calle Eridano, colonia Sánchez Taboada, registró un avance de 18 centímetros tras las recientes lluvias, de acuerdo con el último monitoreo realizado por la Dirección de Protección Civil Municipal (PCM), informó su titular, José Luis Jiménez.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/avanza-deslizamiento-en-la-sanchez-taboada-tras-las-pasadas-lluvias-26955107>

EL SOL DE TIJUANA.

“PLAYAS DE TIJUANA SUPERA LAS LLUVIAS SIN DAÑOS MAYORES, REPORTA DELEGACIÓN”

Las lluvias de los últimos días en Tijuana no provocaron afectaciones mayores en la infraestructura de la Delegación de Playas de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/playas-de-tijuana-supera-las-lluvias-sin-danos-mayores-reporta-la-delegacion-26958193>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

“CEDHBC TIENE 11 QUEJAS CONTRA AUTORIDADES POR VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES DURANTE 2025”

Este año la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC), ha recibido 11 quejas relacionadas a violencia contra las mujeres, indicó Jorge Álvaro Ochoa Orduño, presidente del organismo.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cedhbc-tiene-11-quejas-contra-autoridades-por-violencia-contra-las-mujeres-durante-2025-26959643>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“O NO RECONSTRUIMOS, O NOS VAMOS AL ‘ABISMO’”

TIJUANA BC 24 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- Ciudadanos de Baja California y no dudamos que de México y de otros lugares del extranjero, están verdaderamente alarmados por todo lo que estamos viviendo y que tiene que ver con la descomposición social que nos ha llevado a cambios extremos en nuestra manera de ser, de comportarnos y hasta de hablar y de escribir, perdiendo mucho de lo que como sociedad teníamos, sin darnos cuenta, O tal vez percatándonos, pero sin entender, que está dentro de nuestra obligación actuar.

En fechas recientes hablaba sobre esto con un matrimonio amigo y me comentaba que este relajamiento social que tenemos no era responsabilidad de las actuales autoridades, sino que se trataba de un fenómeno que se está dando en todo el mundo, y aunque estoy de acuerdo con que las ideas de la ultra izquierda han permeado en varias partes del planeta (también las de la derecha recalcitrante), no podemos quitar responsabilidad a quienes gobiernan, en este caso a la llamada cuarta transformación en México, porque como autoridadesbtiienen la posibilidad de impulsar esas medidas o reconducirlas.

Además, me niego a caer en aquello de que "mal de muchos remedio de tontos" para aceptar, sin chistar, que en estos momentos estemos viviendo un terrible problema de inseguridad y violencia "porque así está el mundo entero", aunque la realidad en México es que esto se da por el mal entendido tema de los derechos humanos llevados al extremo, bajo el argumento de que los delincuentes "también son personas" y que no se les puede tocar ni con el pétalo de una rosa, porque "estaríamos haciendo sufrir a sus mamás y a sus abuelitas".

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

https://www.afntijuana.info/afn_politico/170756_o_no_reconstruimos_o_nos_vamos_al_abismo#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

TORPEZA...

Quien se fue duro y a la yugular en contra de los integrantes del Frente Nacional para el Rescate al Campo Mexicano, fue la titular de la Secretaría de Gobernación, ROSA ICELA RODRÍGUEZ. Y es que a la funcionaria federal se le hizo buena idea decir que todos los líderes de este frente pertenecen al PAN, PRI y al PRD y que algunos tenían abierta una carpeta de investigación y el tomar carreteras federales es un delito. Declaraciones tan torpes por parte de una funcionaria federal no se habían visto en mucho tiempo. Y es que el solo hecho de pertenecer a un partido político diferente a Morena no es un delito, como tampoco es delito pensar diferente. ¿O ya es un delito no pertenecer a Morena o pensar diferente? Si es así, entonces ya estamos inmersos en un gobierno autoritario. ¿Qué se trata de un movimiento con fines políticos?, claro que se trata de un movimiento con fines políticos, pues se trata de que el gobierno federal cambie su política agropecuaria que en estos últimos 7 años ha sido nefasta para los agricultores. ¿Tomar carreteras federales es un delito? Claro que sí, también el robo a transporte de carga es un delito y el gobierno federal no hace nada, además los homicidios y los robos también son delitos y tampoco se hace mucho al respecto.

Así que la encargada de la política interna del país no tiene una muy buena mano izquierda que digamos, aunque se diga de izquierda, solo le echó más gasolina al fuego, cuando con solo atender las peticiones de los agricultores y entregarles los apoyos a los que ya estaban comprometidos, se resuelve el problema.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-torpeza-26960149>